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VERBALE della seduta del 30 Novembre 2020 (seduta in modalità telematica). 

Sono presenti i consiglieri: Guerra Tiziana (con delega di Guadagni Gabriele), Raffo Daria, Del 

Nero Daniele, Raggi Daniele (con delega di Barbara Bertocchi)  Andreazzoli Giuseppina, 

Bottici Cristiano, Vannucci Andrea. 

Partecipa alla seduta: Forti Federica, Assessore alle Politiche Culturali, Guirardo Vitale 

Dirigente Settore Attività Produttive, Cultura e Biblioteca, Servizi Educativi e Scolastici, dott. 

Stefano Genovesi e dott. ssa Maccari di Archeodata. 

Presiede Bassani Cesare . Svolge la funzione di segreteria Tusini Ilaria. 

 

Ordine del giorno:  

 

1 Aggiornamenti Fossacava 

2 Approvazione Verbali sedute precedenti 

3 Varie ed eventuali 

 

Il presidente Bassani presenta i responsabili del progetto di allestimento del sito di Fossacava a 

seguito della determinazione dirigenziale n. 3171/2020, 

Prende la parola l’Assessore Forti per comunicare che la società Archeodata e gli archeologi 

presenti, dott. Genovesi e dott.ssa Maccari, si sono occupati sin dal 2015 della realizzazione 

degli scavi di Fossacava. Dal 2020 l’Amministrazione ha ottenuto il nullaosta della 

Soprintendenza per collocare in sito anche i reperti provenienti da altri bacini marmiferi 

secondo un percorso filologicamente corretto. Sottolinea il prestigio dell’area che merita 

l’effettuazione di un percorso specifico per essere riconosciuto parco archeologico ed ecomuseo 

anche al fine del riconoscimento di rilevanza regionale. A tale scopo sarà necessario nominare 

un direttore/curatore anche per il Museo del Marmo che dialoghi con l’Area Archeologica di 

Luni e il Castello di San Giorgio a La Spezia, proposta già accolta favorevolmente dalla parte 

politica. 

L’archeologo Stefano Genovesi illustra il progetto ai presenti partendo dalla scavo archeologico 

del 2015 (primo scavo di cava romana) che ha permesso di acquisire dati archeologici di 

notevole importanza. A seguito degli scavi era stata installata una pannellistica dedicata (fondi 

PIUSS), mentre era rimasta inconcluso il progetto di allestimento della Capanna Motori con 

frammenti ceramici. 

L’attuale progetto di rendere Fossacava un parco archeologico e un ecomuseo ha lo scopo di 

rendere visitabile e fruibile il sito e di arricchirlo grazie a figure gestionali che ne permettano 

l’accrescimento anche in rapporto alla città di Luni. Questo progetto dovrà essere svolto in 

accordo con la Soprintendenza. Alla data attuale Archeodata ha proceduto alla catalogazione 

dei reperti provenienti da Fossacava oltreché di reperti provenienti per la maggior parte da 

Gioia. 

Specifica che per poter realizzare il parco archeologico è necessario presentare al MIBAC una  

Richiesta di Deposito Temporaneo e a tale scopo è necessario nominare, oltre a un Direttore, un 

Curatore, un responsabile della Didattica e della Comunicazione. 

Archeodata si occuperà, a tale scopo di realizzare la storytelling del sito, basata su dati 

scientifici ma allo stesso modo in stampo divulgativo per visitatori e guide turistiche. 

A tale scopo propone collaborazione con casa editrice Kleiner Flug (che si occupa di 

fumettistica) e con la società Digitalismi (specializzata in ricostruzioni 3D  e realtà aumentata). 
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A seguito del sopralluogo di settembre sono state create le schede di catalogo  MINP1 per i 

reperti rinvenuti e selezionati da Gioia (in particolare frammenti architettonici funzionali alla 

narrazione della storia di Fossacava). 

Il progetto prevede l’articolazione in sezioni con diversi temi: 

- sezione dedicata ai manufatti di Gioia nella parte di cava da dove è visibile il crinale di Gioia 

- sezione video che si terrà nella Capanna Motori. 

Il percorso sarà narrato in base alla storia che si vorrà raccontare ai visitatori e accompagnato 

da grafica a fumetti. 

Genovesi specifica che la struttura del progetto e i relativi costi sono modulabili così come il 

ruolo del sito internet e la realizzazione dei video in 3D o realtà aumentata. Allo stesso modo il 

percorso è modificabile ad esempio prevedendo lo spostamento della staccionata che divide i 

blocchi attualmente collocati nel piazzale dai visitatori. 

Interviene la dott.ssa Maccari per sottolineare l’interesse della Soprintendenza alla 

realizzazione del Parco e la completa collaborazione in tal senso vista l’importanza 

internazionale del sito. 

Andreazzoli prende la parola per chiedere tempistica per recupero del sito e  relative spese che 

dovranno essere sostenute. 

Forti conferma che è stato inviato agli uffici un preventivo generico che, specifica la dott.ssa 

Maccari, prevede tre ipotesi da € 24.000,00 a € 50.000,00. 

Bassani conferma, disponibilità ad effettuare un sopralluogo, come richiesto da Andrerazzoli. 

Genovesi specifica che le tempistiche sono fortemente collegate alla realizzazione dei video. 

Forti sottolinea importanza di approvare Statuto con Soprintendenza che preveda anche attività 

promozionali. 

Genovesi ribadisce importanza di collaborazione con Soprintendenza per Richiesta di deposito 

Temporaneo. 

Vitale sottolinea importanza, innanzitutto,  di fare una scelta in base alle proposte e procedere 

quindi ad  un progetto definitivo. Specifica importanza prioritaria di risolvere il problema di 

accessibilità al sito attualmente garantito da una strada di cava: E’ necessario procedere a 

cementazione e canalizzazione delle acque piovane.  

Forti ribadisce importanza di procedere in contemporanea sulle varie attività. 

Del Nero ricorda che nella variazione di bilancio è previsto un contributo di € 70.000,00 per 

bando Greatest Access dedicato all’accessibilità dei siti per diversamente abili, che potrebbe 

essere utilizzato per Fossacava. 

Vannucci si riserva valutazioni a seguito di visione del progetto e propone, viste, le cifre, di 

realizzare il miglior percorso possibile. Specifica che accessibilità deve essere precondizione. 

 

Si passa all’approvazione dei verbali delle sedute precedenti che vengono approvati 

all’unanimità dai presenti. 

 

La seduta si chiude alle ore 11:15 

 

La Segretaria                                                                                                  Il Presidente 

Ilaria Tusini                        Cesare Bassani 

    F.to           F.to 


